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АПК Рязанской области
деловое издание офИцИАльно

Под председательством Министра 
сельского хозяйства России Елены 
Скрынник 23 июня состоялось засе-
дание Межведомственной комиссии 
по предотвращению распространения 
африканской чумы свиней (АЧС) на 
территории Российской Федерации. 

По данным Россельхознадзора, всего 
с начала года уничтожено около 17 тысяч 
инфицированных свиней, вспышки АЧС 
зарегистрированы в 13 пунктах, с вось-
ми из них на сегодняшний день карантин 
снят. Ежегодно это опасное заболева-
ние животных продвигается на 350 км. 
Под угрозой заражения в текущем году 
находятся Оренбургская, Саратовская, 
Волгоградская, Воронежская, Белго-
родская и Курская области. Наиболее 
неблагоприятная эпизоотическая ситу-
ация по АЧС среди домашних свиней и 
диких кабанов в настоящее время отме-
чается в Адыгее и Ростовской области. 

 «Учитывая темпы и прогноз распро-
странения вируса в этом году, необхо-
димо усилить комплекс превентивных 

 е.скрынник: качественных противоэпизоотических 
мер на федеральном и региональном 
уровне», - заявила Министр. - Нельзя 
допустить, чтобы африканская чума 
свиней пришла в такие регионы, как 
Белгородская область, где производит-
ся до 20% от общероссийского объема 
свинины», - отметила Елена Скрынник. 
По словам главы Минсельхоза сегодня 
крайне необходимо повысить ответ-
ственность за качество проводимых ме-
роприятий по ликвидации этой опасной 
болезни животных, вплоть до уголовной 
ответственности. Участники заседания 
также предложили кратно увеличить 
размер штрафа за перевозку живых 
свиней, продукции свиноводства, кор-
мов для животных без сопроводитель-
ных ветеринарных документов и реали-
зации этой продукции в неустановлен-
ных местах торговли. В частности, для 
физических лиц сумма штрафа должна 
составлять не менее 50 тысяч рублей 
вместо нынешних 2 тысяч рублей.  
Органам исполнительной власти субъ-
ектов РФ рекомендовано усилить разъ-
яснительную работу, связанную с мера-
ми по предотвращению заноса на тер-
риторию хозяйств возбудителя АЧС.

Агентство АгроФакт 

бороться  с  аЧс  надо 
активно и каЧественно

Весенние полевые работы в Ря-
занской области в целом проведены 
успешно, в первую очередь, благо-
даря своевременной организации 
финансирования АПК в текущем 
году, чего удалось добиться благо-
даря четкой позиции Правительства 
Рязанской области и Минсельхоза 
РФ. В результате деньги сельхоз-
предприятиям начали поступать уже 
в феврале, на сегодняшний день 
перечислено более 1 млрд. рублей. 
Кроме того, в течение всего перио-
да весенних полевых работ дей-
ствовала 10% скидка на топливо, а 
также благодаря договоренности с 
производителями и поставщиками 
удалось зафиксировать цены на ми-
нудобрения. 

В целом по области яровые куль-
туры посеяны на площади 326,2 тыс. 
га, что составляет 102,6% плана, в 
том числе яровые зерновые занима-

ют 205,7 тыс.га. При этом площади 
под кукурузой, выращиваемой на 
зерно, были значительно увеличены 
(почти в 7 раз по сравнению с 2008 
г.). 

В целом по области посевы кукуру-
зы на зерно возросли почти в 7 раз 
(по сравнению с 2008 годом), и за-
нимают 6,1 тыс. га. Наиболее значи-
тельные площади под данную куль-
туру отданы в сельхозпредприятиях 
Сараевского (1500 га), Новодере-
венского (1260 га), Ряжского (1000 
га) и Пронского (960 га) районов.

Также в хозяйствах региона пере-
выполнен намеченный план сева 
подсолнечника, им занято 6,7 тыс. 
га (189,6% плана), что на 3,0 тыс. га 
больше прошлогоднего. Более 2 тыс. 
га подсолнечника посеяли земле-
дельцы Ухоловского района, 915 га 
- в Шацком и более 800 га - в Ново-
деревенском и Пронском районах.

диверсификация 
растениеводства: 
            планы и результаты

Сегодня на всех уровнях много говорят о диверсификации сель-
скохозяйственного производства. То есть об изменении структу-
ры посевных площадей в сторону уменьшения доли традиционных 
зерновых культур (в основном, пшеницы) и увеличения площадей 
под другими культурами, наиболее востребованными на рынке. В 
этом году было запланировано значительно увеличить площади 
под сахарной свеклой, картофелем, кукурузой на зерно, маслич-
ными культурами. Сегодня можно подводить предварительные 
итоги посевной. 

Увеличиваются в регионе и посевы 
сахарной свеклы, по урожайности 
которой Рязанская область демон-
стрирует высокие показатели. В те-
кущем году сахарной свеклой занято 
14,9 тыс. га (103,7% плана), что на 
5,2 тыс. га больше, чем в предыду-
щем. Основными свеклосеющими 
районами остаются Сасовский (4,7 
тыс. га), Новодеревенский (3,8 тыс. 
га), Ряжский (2,0 тыс. га), Скопин-
ский (1,4 тыс. га) и Ухоловский (1,4 
тыс. га).

Более чем в 1,5 раза в сравне-
нии с прошлым годом увеличены 
посевы рапса и сурепицы и со-
ставляют 15,6 тыс. га. Более 2 
тыс. га данных культур посеяно в 
Милославском, Шацком, Михай-
ловском районах.

Картофель посажен на площади 
6,4 тыс. га, что на 0,8 тыс. га (14,2 

(Окончание на стр.5)
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заготовка кормов – 
основа высокопродуктивного 
животноводства

Уже в мае в области начался сезон за-
готовки кормов, который продлится до 
самого сентября. О том, как этот процесс 
проходит в ООО «Авангард» Рязанского 
района рассказал главный агроном хозяй-
ства И.Г. Красников.

- Иван Гаврилович, какое значение 
имеет процесс заготовки кормов для 
ООО «Авангард»?

- В нашем хозяйстве содержится боль-
шое поголовье крупного рогатого скота. 
Основную его часть  составляет дойное 
стадо, которое необходимо обеспечивать 
высококачественными кормами. Живот-
новодство  дает 70% дохода хозяйства, 
поэтому основная  наша задача на данном 
этапе – это заготовка кормов высокого ка-
чества и в необходимом количестве. В хо-
зяйстве сегодня содержится свыше шести 
тысяч голов крупного рогатого скота, для 
которого необходимо заготовить около 23 
тысяч тонн кормовых единиц, так что, как 
видите, работа предстоит большая.

- Какие виды кормов заготавливают-
ся в хозяйстве?

- Существует несколько их видов. В 
основном в состав входит силос, кукуруз-
ный сенаж, сенаж однолетних и многолет-
них трав, сено естественных сенокосов.

- Расскажите, о том, что уже сдела-
но? 

- По плану площадь кошения многолет-
них естественных сенокосов в ООО «Аван-
гард» составляет 1700 га. На сегодняшний 
день уже скошено на площади более чем 
тысяча гектар, то есть план выполнен пока 
на 86,5%,  заложено сенажа более шести 
тысяч тонн. Что касается уборки однолет-
них трав, то здесь работа пока выполнена 
на 80%, а урожайность составляет 72 цент-
нера с гектара с первого укоса.

- По темпам работы нынешний год от-
личается от прошлого?

- Да, отличается. Темп нынешне-
го года превосходит прошлый. Так 
как весна была ранняя, то развитие 
и созревание многолетних трав 
тоже опережают привычные сроки. 
По технологии очередности скаши-
вания, в первую очередь были ско-
шены многолетние сеяные травы, 
в основном это клевер и люцерна. 
Сейчас люцерна уже убрана,  закан-
чиваем с клевером, начали пере-
ходить на естественные сенокосы. 
Дальше пойдут однолетние травы, 
и, практически одновременно с 
ними, пойдет второй укос много-
летних трав. А потом будем убирать 
кукурузу на силос.

- С какими трудностями пришлось 
столкнуться в этом сезоне?

- Планировалось за десять дней убрать 
1000 га многолетних трав, но дожди сорва-
ли график. Вместо 7-8 дней положенных 
по технологии, нам пришлось потратить 
две недели. Но техника работала хорошо, 
поэтому, хотя и с опозданием, план мы вы-
полнили.

- Какие-то особые технологии заго-
товки кормов в хозяйстве использу-
ются?

- У нас практикуется традиционная тех-
нология заготовки сенажа многолетних 
трав в траншее, которая включает в себя 
скашивание, подвяливание до 55-65 % 
влажности, измельчение и закладку в тран-
шеи. При уборке используются консер-
ванты для хорошего силосования. Вторая 
используемая технология – это закладка 
сенажа в рулонах в пленку. Травы также 
скашиваются, подвяливаются, затем фин-
ский пресс подбирает и измельчает их 
в зеленую массу, заматывает в сетку и в 
пленку. Рулоны остаются на поле. Позже 
мы их собираем и храним в двух ярусах на 
краю поля. По себестоимости эта техноло-
гия на 30-40% затратнее первой, поэтому 
мы ее используем на более ценных кор-
мах, например на основе люцерны. 

- Сегодня работы уже вошли в план 
графика?

- Да, сегодня мы уже работаем по плану, 
в день травы скашиваются и убираются в 
среднем со ста гектар. Так что все наме-
ченное будет выполнено, если конечно, 
опять не подведет погода. 

Подготовила Любовь Усач
                        

Одна из важнейших задач сельскохозяйственного производства – это 
заготовка кормов. Весь процесс заготовки должен быть выстроен так, 
чтобы за счет гибкого маневрирования технологиями с учетом созревания 
травостоя и погодных условий каждый вид трав убирался своевременно, 
в зависимости от его скороспелости и фаз вегетации. Выбор технологий – 
за руководителями и специалистами хозяйств, которые, исходя из реаль-
ных условий, заготавливают необходимые высококачественные корма. 

За достигнутые трудовые 
успехи и многолетнюю добро-
совестную работу медалью «За 
труды по сельскому хозяйству» 
награждены: Иван Алексеевич 
Чадин – начальник мехотряда 
ОАО «Рыбноеагрохим», Влади-
мир николаевич Шилкин – во-
дитель ООО «Можары» Сараев-
ского района. 

Почетное звание «Заслужен-
ный работник сельского хозяй-
ства  Российской Федерации» 
присвоено: Евгению Алек-
сандровичу Гусеву - главе 
крестьянского (фермерского) 
хозяйства Сапожковского райо-
на, Михаилу Владимировичу 
федюшину - дояру общества с 
ограниченной ответственностью 
«Новая жизнь» Кораблинского 
района, Михаилу Ивановичу 
Бубенцову – главе КФХ «Зорин-
ское» Ухоловского района.

о зАГотоВКЕ КоРМоВ 
В РязАнсКой оБлАстИ

В хозяйствах области актив-
но ведется заготовка кормов. 
По состоянию на 2 июля в реги-
оне скошено 83,0 тыс. га трав 
(44,7 % плана).

Сена заготовлено 60,4 тыс. 
тонн, что составляет 36,7 % от 
плана. Лидируют Новодеревен-
ский и Ряжский районы.

Заготовлено 142,2 тыс. тонн 
сенажа, это 53,2 % плана. Среди 
лидеров – Рязанский, Старожи-
ловский и Касимовский районы. 
На хранение заложено 65,6 тыс. 
тонн силоса (9,9 %).

По материалам сайта МСХиП РО
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Рубрика 
Министерства  сельского  хозяйства
и  продовольствия  Рязанской  области

Министерство сельско-
го хозяйства и продо-
вольствия Рязанской 
области поздравляет 

аграриев с заслуженны-
ми наградами. Желаем 
дальнейших успехов и 
достижений на благо 
агропромышленного 
комплекса региона.

  

П о ч е т н о е  з в а н и е  « П о -
четный работник агропро-
м ы ш л е н н о г о  к о м п л е к с а  
Рязанской области» присвоено 
Юрию федоровичу федоро-
ву - генеральному директору 
открытого акционерного обще-
ства по агрохимическому об-
служиванию землепользовате-
лей «Рязаньагрохимия».

%) больше уровня 2009 года. Лидерами 
здесь являются Касимовский (1260 га) 
и Милославский (945 га) районы. Зна-

чительные площади под картофелем 
заняты в Рязанском, Клепиковском, Ми-
хайловском и Кораблинском районах. 

Переход на новые культуры – дело не-
простое. Это всегда со-
пряжено с освоением но-
вых технологий, необхо-
димостью приобретения 
новой техники, поиском 
новых рынков сбыта. Все 
это требует серьезных 
вложений. Но уже сейчас 
налицо отличные приме-
ры успешной диверси-
фикации производства 
как в районах области, 
так и на отдельно взятых 
сельхозпредприятиях.

www. ryazagro.ru

(Окончание. Начало  на стр.3)

Идея организации механизированных 
студенческих отрядов возникла в 50-е 
годы прошлого века на инженерном фа-
культете в те годы сельхозинститута. Дви-
жение студенческих отрядов было воссо-
здано в стенах Рязанского агротехнологи-
ческого университета в 2000 году. Тогда на 
помощь селу  отправились 118 человек, а 
всего за девять лет в районах области по-
бывало более 3000 студентов.

В этом году на помощь сельским труже-
никам направляются 17 механизирован-
ных, 8 животноводческих,  9 ветеринарных  
отрядов, специализированные отряды 
«Дизайн» и «Финансист» и 3 технологиче-
ских. Также для работы в санаториях, базах 
отдыха и спортивных базах Краснодарско-
го края России сформированы 6 социаль-
ных отрядов в количестве 164 человек.

В ближайшие два месяца студентам 
предстоит внести свой достаточно весо-
мый вклад в развитие агропромышленного 
комплекса Рязанской области. Наиболее 
ощутимой для тружеников АПК на про-
тяжении ряда лет является деятельность 
механизированных и животноводческих 
отрядов. Так за период уборки урожая 
2009 года бойцы мехотрядов    намолотили  
свыше   21 тыс. тонн зерна, было скошено 
трав и зерновых на площади более 1,5 тыс. 
га, заготовлено около 11 тыс. тонн сена. 
Бойцы животноводческих отрядов замени-
ли на время мастеров машинного доения 
коров в хозяйствах, которые смогли уйти 
в очередные отпуска. Стройотрядовцы ра-
ботали телятницами, помощниками брига-
диров и бригадирами молочно-товарных 
ферм, зоотехниками по кормам, разраба-
тывали планы по созданию кормовой базы 
хозяйств, лаборантами, проводили пле-
менной и зоотехнический учеты. Студенты 
ветеринарных отрядов оказывали практи-

ческую помощь сельхозпредприятиям и 
населению в проведении профилактиче-
ских и лечебных мероприятий. Хозяйства 
области с удовольствием принимают бу-
дущих квалифицированных специалистов, 
создавая им необходимые условия для ра-
боты и проживания. 

Летнюю практику студентов активно под-
держивает В нашем регионе  формирова-
ние  студенческих специализированных 
сельскохозяйственных отрядов на базе аг-
ротехнологического университета ведется 
при поддержке   Правительства Рязанской 
области и областного министерства сель-
ского хозяйства и продовольствия,  что 
говорит о большой значимости возрож-
дения данного молодежного движения 
для Рязанской области. Именно в составе 
отрядов   студенты приобретают первые 
практические профессиональные навыки, 
учатся работать в трудовом коллективе.

бойцы мехотрядов ргату
отправились на трудовую вахту

30 июня 2010 года состоялось торжественное мероприятие, посвя-
щенное проводам студенческих специализированных сельскохозяй-
ственных отрядов Рязанского государственного агротехнологического 
университета. 

Почетное звание «Заслужен-
ный работник высшей школы РФ» 
присвоено: 

николаю Владимировичу 
Бышову  – ректору Рязанского 
государственного агротехнологи-
ческого университета имени П.А. 
Костычева, 

Виктору Ивановичу леви-
ну - декану агроэкологического 
факультета Рязанского государ-
ственного агротехнологического 
университета имени П.А. Косты-
чева.

Памятный  знак «За наивысшие 
достижения» вручен николаю 
Анатольевичу Игнатову -  пред-
седателю сельскохозяйственно-
го производственного коопера-
тива «Мир» Новодеревенского 
района.

Почетное звание «Заслуженный 
работник рыбного хозяйства РФ» 
присвоено Василию Кузьмичу 
филатову – начальнику отделе-
ния «Рыбхоз Липяговский» ОАО 
«Рязаньрыбпром» Милославкого 
района.

За заслуги в области пищевой 
индустрии и многолетний добро-
совестный труд почетное звание 
«Заслуженный работник пище-
вой индустрии РФ» присвоено 
начальнику отдела ООО «Старо-
жиловский молочный комбинат» 
надежде Викторовне нико-
лаевой. 
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Редакция газеты «Аграрный 
вопрос» поздравляет Юрия 
Федоровича с присвоением 
ему Почетного звания «По-
четный работник агропро-
м ы ш л е н н о г о  к о м п л е к с а  
Рязанской области»! 

Перемены в стране привели к тому, 
что о проблеме плодородия почв на 
протяжении уже не одного десятка лет 
практически никто не заботится. А ведь 
в конце 60-х годов прошлого века была 
создана специальная служба, первоо-
чередной задачей которой и было обе-
спечение подъема плодородия почв. 
Речь идет о службе агрохимии. 

Сегодня в близлежащих областях 
служб агрохимии не осталось совсем. 
В Рязанской области они сохрани-
лись в 16 районах, и в этом заслуга, 
без преувеличения, генерального ди-
ректора ОАО «Рязаньагрохим» члена-
корреспондента Академии агропро-
мышленного комплекса, кавалера ор-
дена «За заслуги перед Отечеством» 
II степени, заслуженного работника 
сельского хозяйства Ю.Ф. Федорова. 
Благодаря Юрию Федоровичу – чело-
веку кристально честному, не равно-
душного к проблемам сельского хо-
зяйства и опытному хозяйственнику 
удалось сохранить организацию и 
обеспечить людей работой. Чтобы вы-
жить, районные сельхозхимии вынуж-
дены были взять землю и освоить не-
свойственные им виды деятельности – 
производство сельскохозяйственных 
культур. Первое время было очень не-
легко: техника - старая, земли доста-
лись не лучшие, но благодаря нелегко-
му труду работников сельхозхимий и 
грамотной управленческой политике, 
вот уже на протяжении ряда лет хозяй-
ства входят в число лучших не только 
в своих районах, но и в области. Един-
ственное, о чем жалеет генеральный 
директор «Рязаньагрохим», это то, что 
не был он достаточно жестким в вопро-
се приобретения земли, и теперь ее с 

о п р е д е л е н н ы м и 
трудностями при-
ходится выкупать, 
ведь вложено то 
в нее уже немало, 
бывало так, что и 
березы приходи-
лось выкорчевы-
вать с полей, кото-
рые сегодня дают 
отличные урожаи. 

«Считаю, что хорошая работа пред-
приятия в первую очередь зависит от 
руководителя, его честности, порядоч-
ности, деловых качеств, - говорит Юрий 
Федорович. – Все руководители район-
ных сельхозхимий области обладают 
этим набором качеств, о чем свиде-
тельствуют успехи возглавляемых ими 
хозяйств. Например, одно время очень 
остро стоял вопрос о работе сельхозхи-
мии Милославского района, хотели ее 
даже закрывать. Но вот пришел новый 
руководитель – Михаил Викторович Ка-
щук. Он навел в хозяйстве порядок, и 
сегодня оно уже крепко стоит на ногах. 
Или такой еще пример. Руководитель 
хозяйства сельхозхимии Касимовско-
го района - Сергей Алексеевич Минин. 
Просто душа радуется, когда приезжаю 
к нему. Вот настоящий хозяин, думаю-
щий не только о сегодняшнем дне, но и 
умеющий правильно спланировать бу-
дущее хозяйства. Таким руководителям 
мы с удовольствием помогаем приоб-
ретать технику, оборудование, выдаем 
беспроцентные кредиты». 

Несмотря на все трудности пост-
перестроечного периода ОАО «Ряза-
ньагрохим» продолжает заниматься 
и своим основным видом деятельно-
сти – поставкой удобрений и средств 

настоящее и будущее
 агрохимии

Какой бы техника не была высокопроизводитель-
ной, а семена элитными, если земли бедные – вы-
сокого урожая не жди, это знают все, кто работает 
на земле. В свое время еще академик Тимирязев 
утверждал: сколько собирается урожая, столько 
же должно быть внесено в почву удобрений и плюс 
еще немного – для будущих поколений. 

защиты растений. Учитывая тот факт, 
что сельские хозяйства ограничены 
в средствах, руководство агрохимии 
делает все от него зависящее, чтобы 
цены на минеральные удобрения со-
хранять максимально низкими и всег-
да идет навстречу сельхозпроизводи-
телям, продляя отсрочку платежа за 
приобретенные химудобрения. Конеч-
но, на сегодняшний день в почву вно-
сится недостаточное количество не-
обходимых удобрений, об этом крас-
норечиво свидетельствуют следую-
щие цифры: в прежнее время в почву в 
области вносилось три миллиона тонн 
органики, сегодня – 300 тысяч тонн; 
известкование сократилось почти в 
пятьдесят раз по сравнению с тем, что 
было до перестройки. Специалисты 
очень обеспокоены подобным отно-
шением к земле, ведь через какое-то 
время она может утратить свою потен-
циальную способность давать урожаи, 
и это, в конце концов, может приве-
сти к превращению почву в породу. В 
многовековой истории Земли уже есть 
такие примеры. 

Как видим, ситуация складывает-
ся не радостная. Может ли она изме-
ниться к лучшему? С таким вопросом 
мы обратились к Юрию Федоровичу 
Федорову, который возглавляет «Ря-
заньагрохим» вот уже тридцать девять 
лет. «Сельхозхимия вечна, как земля. 
Поэтому, как бы тяжело не было, мы 
должны работать и идти только впе-
ред. Я уверен, что придет время, когда 
специалисты агрохимии вновь будут 
востребованы в полной мере».  

Наталья Абрамова 
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Развитие малоэтажного жилищно-
го строительства является одним из 
главных механизмов решения жилищ-
ной проблемы для сельской молоде-
жи. Помочь это сделать призван Пи-
лотный проект «Дом своими руками», 
презентация которого прошла 30 июня 
в Рязанском государственном агротех-
нологическом университете в рамках 
Конференции «Молодой семье – свой 
дом». Проект был разработан Общерос-
сийской общественной организацией 
«Союз МЖК России» и Общероссийской 
молодежной общественной организа-
цией «Российский союз сельской моло-
дежи». Стартовал проект при поддерж-
ке Министерства сельского хозяйства 
и продовольствия Рязанской области, 
Министерства строительного комплек-
са Рязанской области, Комитета по де-
лам молодежи Рязанской области и Ря-
занского государственного агротехно-
логического университета. Партнерами 
проекта «Дом своими руками» являются 
крупные производители современных 
строительных организаций, кредитные 
и юридические компании. 

Цель данного Проекта – отработка 
механизма внедрения инновационных 
технологий в индивидуальном жилищ-
ном строительстве в сельской местно-
сти. Молодым семьям и специалистам 
предлагается освоить новые техноло-
гии строительства жилья с примене-
нием энергосберегающих технологий. 
Использование подобных технологий 
не потребует привлечения специально 
подготовленных кадров, которых в на-
стоящее время не хватает. Молодежь в 
силах освоить эти технологии самосто-
ятельно, ведь они основаны на принци-
пе «Дом своими руками», так как дома 
являются легко возводимыми и позво-
ляют снизить трудовые затраты, ко-
торые составляют 30% стоимости ин-
дивидуального дома, и отказаться  от 
использования тяжелой строительной 
техники. Стоимость такого дома будет 
ниже, чем стоимость аналогичной по 
площади квартиры в городе.

Молодые специалисты, желающие 

построить жилье в сельской местно-
сти, зачастую не имеют возможности 
ознакомиться с новыми технологиями и 
получить предварительную полную кон-
сультацию по всем вопросам. Состояв-
шаяся конференция во многом помогла 
улучшить эту ситуацию. Участники Про-
екта «Дом своими руками» получили ин-
формацию о разработке архитектурно-
проектно-сметной документации, о 
подготовке документов на разрешение 
строительства, выделение земельного 
участка, подведение инженерной ин-
фраструктуры, ознакомились с предла-
гаемыми строительными материалами, 
современными технологиями малоэ-
тажного строительства. Они бесплатно 
смогут получить навыки применения по-
добных технологий (участникам проекта 
предлагается пройти бесплатные курсы 
в Учебных центрах партнеров проекта 
по освоению инновационных техноло-
гий строительства).

Участниками Проекта «Дом своими 
руками» могут стать молодые специ-
алисты АПК и работники социальной 
сферы села, планирующие строитель-
ство индивидуального жилого дома. 
Также, к участию в проекте пригла-
шаются руководители сельскохозяй-
ственных организаций, готовые по-
мочь своим специалистам в улучше-
нии жилищных условий.

Итогами реализации проекта ста-

нут организационно-
финансовые модели, кото-
рые позволят снизить риски 
финансирования и уско-
рить темпы строительства 
жилья в сельской местно-
сти. Предложенные меро-
приятия по работе с моло-
дыми семьями и молодыми 
специалистами позволят  
развивать индивидуальное 
жилищное строительство 
на селе и инновационные 
направления малоэтажного 
строительства. Повышение 
доступности кредитных 
средств под строительство, 

безусловно, поможет решить жилищную 
проблему, привлечь молодых специали-
стов на село, повысить уровень жизни на 
селе и развить несельскохозяйственные 
формы занятости (малые формы строи-
тельных бригад).

В настоящее время началась ре-
гистрация участников проекта «Дом 
своими руками». Стать участником 
программы и получить подробную 
информацию можно, позвонив по 
телефону (4912) 99-28-23. Инфор-
мация о проекте представлена на 
сайте:  www.soyuz-mgk.ru .

«дом своими руками» – 
сложно, но возможно!
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Аграрники пытались донести до ру-
ководства страны и регионов, парла-
ментариев всю серьезность ситуации 
в АПК, которая с макроэкономиче-
ской точки зрения выглядит неплохо. 
На деле же, подчеркивали делегаты, 
прошлогодние показатели роста уро-
жаев и объемов животноводческо-
го производства не показывают тя-
желого финансово-экономического 
положения большинства хозяйств. 
Первый вице-премьер Правительства 
РФ Виктор Зубков в своем выступле-
нии напомнил собравшимся, что в 
прошлом кризисном году АПК стал 
одной из «точек роста» российской 
экономики, что позитивно сказалось 
на положении в некоторых областях 
промышленности и финансов. Он 
остановился на результатах действия 
вступившего недавно в силу закона о 
торговле: «Были опасения, что с при-
нятием закона цены поднимутся, од-
нако, все идет в штатном режиме». В 
качестве положительного примера 
слаженной работы производителей и 
переработчиков он назвал заключение 
соглашения в рамках Союзмолоко, что 
привело к стабилизации закупочных 
цен на молоко. 

Министр сельского хозяйства РФ 
Елена Скрынник в своем выступлении 
подчеркнула, что одним из приорите-
тов деятельности Минсельхоза являет-
ся налаживание конструктивного диа-
лога с отраслевыми союзами, которые 
активно содействуют развитию АПК. 
«Во многом благодаря именно вашим 
усилиям отрасль выросла более чем 
на 21%, производство мяса увеличи-
лось на 29%, зерна – на 24%. Экспорт 
отечественной продукции достиг 5 
млрд. долларов США», – сказала ми-
нистр. Вместе с тем она отметила, что 
работа Росагропромсоюза требует се-
рьезных преобразований. В целях кон-
солидации усилий власти и сельхоз-
производителей Министр подписала 
Приказ о назначении ответственным 
за взаимодействие с Росагропром-
союзом статс-секретаря – заместите-
ля Министра Александра Петрикова.  
В своих выступлениях делегаты не спо-
рили с тем, что за последние годы пред-
приняты меры по стабилизации отече-
ственного сельскохозяйственного про-
изводства. Но при этом, подчеркивали 
они, базовые показатели остаются на 
низком уровне, кризисные явления 
в аграрной отрасли преодолеваются 
медленно, а местами – углубляются. 
Как результат – на импорт продоволь-
ствия в прошлом году ушло $30 млрд. 

Герой Социалистического труда руко-
водитель ЗАО «Агротехнология» Фе-
дор Сенько подчеркнул, что «в СМИ 
формируется мнение, будто продо-
вольственных товаров на полках ма-
газинов и рынках полно. Однако, суть 
заключается в том, что значительно 
упала покупательная способность 
большинства населения городов и 
сел. Так, среднедушевое потребление 
мяса и мясопродуктов за последние 
годы снизилось на 31%, молока и мо-
лочных продуктов – на 40%, рыбы и 
рыбопродуктов – почти наполовину». 
Прославленный руководитель подчер-
кнул, что «рентабельность производ-

ства в последние годы снижается и по 
зерну, и по некоторым другим отрас-
лям, затраты возрастают. Так, напри-
мер, в ЗАО «Агротехнология-С» (Пав-
ловский район, Краснодарский край) 
цена реализации пшеницы в 2008 году 
по сравнению с 2007 годом снизилась 
на 18%, а в 2009 году – еще на 20%. В 
результате рентабельность упала на-
половину». 

Не улучшается ситуация и в теку-
щем сезоне. В резолюциях Х съезда 
Агропромсоюза содержатся серьез-
ные предложения по развитию отече-
ственного АПК, которые будут пред-
ставлены на обсуждение руководства 
страны. Комментируя итоги форума, 
лидер Агропромсоюза Иван Оболен-
цев заявил: «Получился ли на съезде 
диалог аграрного сообщества с вла-
стями? Мы вправе рассчитывать, что 
сегодняшние дискуссии станут пред-
метом дальнейших обсуждений, ведь 
мы на съезде высказываемся не для 
того, чтобы формально обсуждать об-

щие проблемы АПК, мы даем живой 
материал для принятия управленче-
ских решений. Конечно, для россий-
ского потребителя от проведения 
таких аграрных форумов завтра не 
изменится ничего. Тем не менее, как 
говорится, «курочка по зернышку». 
Поэтому, если мы хоть на один мил-
лиметр продвинемся в оптимизации 
кредитных процессов, если мы по-
работаем над стратегией экспорта, 
то все мы ощутим результат  как в 
вопросе удешевления продоволь-
ственных товаров для населения, так 
и увеличения доходов тех, кто их про-
изводит. Ведь это же очень важно. Мы 
должны выйти на прибыльность сель-
ского хозяйства, иначе оно просто не 
сможет работать. Так что, хоть итоги 
съезда в тарелку и не положишь, но 
не вызывает сомнений, что резуль-

таты его будут ощущать все участ-
ники цепочки от поля до прилавка». 
Весьма характерной чертой для про-
шедшего всероссийского форума 
аграрников стал выбор места его 
проведения. Известно, что слова 
крестьянин и христианин – одноко-
ренные. Эта идея нашла свое отраже-
ние в приветствии, съезду Патриарха 
Московского и всея Руси, предстоя-
теля Русской православной церкви 
Кирилла. В документе, в частности, 
говорится: «Православная Церковь 
неизменно благословляет труд зем-
ледельцев, ибо одной из первых за-
поведей Божиих, данных сотворенно-
му человеку, было возделывание зем-
ли. Искони стабильность общества и 
сама жизнь человеческая зависела 
от трудов земледельца. Сегодня кре-
стьянин ждет от государства твердых 
гарантий устойчивой востребованно-
сти его труда».

Константин Мезенцев 
«Крестьянские ведомости» 

аграриев с властями? 
полуЧился ли  диалог

В Москве в начале июня в Храме Христа Спасителя состоялся X 
юбилейный съезд Агропромышленного союза России. Более 300 
делегатов, работников АПК из 70 регионов страны обсудили на-
сущные проблемы отрасли. 
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АПК Рязанской области
деловое издание Есть МнЕнИЕ

аграриев с властями? 

ноВостИ: РязАнь, РоссИя

Основная цель состоявшегося съез-
да - определить общие подходы к 
модернизации агропромышленного 
комплекса, предусматривающие не 
просто техническое и технологиче-
ское обновление отрасли, но и реали-
зацию комплекса мер, охватывающих 
землепользование, сельхозмашино-
строение, животноводство, сельско-
хозяйственный и продовольственный 
рынки, пищевую и перерабатывающую 
промышленности.

Для дискуссии и принятия резолю-
ции в Москве собрались государствен-
ные и общественные деятели России, 
стран ближнего и дальнего зарубежья, 
заслуженные работники отрасли, ве-
тераны аграрного движения - всего 
более 300 участников - представите-
ли 69 субъектов Российской Федера-
ции. Также на съезде присутствовали 
руководители органов управления 
сельским хозяйством, представите-
ли министерств сельского хозяйства 
и делегации агропромышленных со-
юзов Беларуси, Украины, Армении, 
Таджикистана, Казахстана, Абхазии, 
Южной Осетии; представители аграр-
ных союзов Германии, Польши, Фран-
ции; представители дипломатических 
и экономических миссий Голландии, 
Израиля, Латвии, Италии, Польши, 
Франции; ответственные сотрудники 
международных организаций Пред-
ставительства ЕС в России, Продо-
вольственной и сельскохозяйствен-

ной организации ООН; Евразийской 
ассоциации сельскохозяйственного 
кредита.

Принятие консолидированных мер, 
в том числе по регулированию агро-
продовольственного рынка, должно 
стать стабильной практикой работы 
отраслевых союзов АПК. Необходи-
мо также активизировать работу по 
восстановлению и развитию систе-
мы потребкооперации и подгото-
вить предложения и поправки в пакет 
нормативно-правовых документов по 
агрострахованию, который разраба-
тывается Минсельхозом России со-
вместно с профессиональными орга-
низациями аграрников.

Планы и задачи Агропромышлен-
ного союза России на перспективу:

- начать реализацию мер по совер-
шенствованию системы взаимодей-
ствия отраслевых союзов с органами 
государственной власти на разных 
уровнях;

- инициировать подготовку законо-
дательного акта, юридически закре-
пляющего современное место, роль и 
функции Союза в отечественном АПК;

- взаимодействовать с наиболее 
уважаемыми и влиятельными государ-
ственными и общественными деяте-
лями, учеными, экспертами аграрной 
сферы, журналистами изданий, осве-
щающих вопросы отечественного аг-
ропромышленного комплекса.

В работе X съезда Агропромышлен-

ного союза России принимала участие 
и  делегация Рязанской области. Цели 
и задачи рязанских аграриев нераз-
рывны с Агропромышленным союзом 
России. Модернизация сельского хо-
зяйства России - комплексный про-
цесс, в котором соединяются полити-
ческая воля, экономическая целесоо-
бразность и технологические возмож-
ности.

Председатель Агропромышлен-
ного Союза товаропроизводителей 

Рязанской области Г.С. Свид

цели и задаЧи - ясны!

Совсем немного осталось до 
старта VIII Всероссийских летних 
сельских спортивных игр. 9 июля 
на центральном стадионе Елабу-
ги в присутствии высоких гостей в 
рамках торжественного открытия 
Игр будет зажжен «олимпийский 
огонь».

Спортсме-
ны из разных 
уголков на-
шей страны 
п о м е р я т с я 
силами не 
только в тра-
д и ц и о н н ы х 
состязаниях, 
но и в экзоти-

ческих для спортивных болельщиков 
дисциплинах. Впервые в этом году за 
призовые места поборются косари и 
дояры.

Всего в соревновательную програм-
му включено 17 видов спорта: борьба 
на поясах, соревнование спортивных 
семей, легкая атлетика, армрестлинг, 
волейбол, гиревой спорт, гребля на 
лодках, городошный спорт, сорев-

нования дояров, настольный теннис, 
перетягивание каната, соревнования 
косарей, русская лапта, самбо, поли-
атлон, соревнования механизаторов, 
уличный баскетбол.

По состоянию на 17 июня 2010 года 
для участия в VIII Всероссийских лет-
них сельских спортивных играх заявки 
оформили делегации из 68 субъектов 
РФ. Общее количество участников игр 
составляет на данный момент более 
2800 человек.

В Рязанской области подведены 
итоги 5 месяцев работы отрасли 
животноводства в 2010 году. 

В сельскохозяйственных организа-
циях произведено 23,3 тыс. тонн мяса, 
что на 4,2 тыс. тонн или 22,3% боль-
ше уровня прошлого года. Почти в 2,5 
раза увеличилось производство мяса 
свиней. В целом по сельскохозяй-
ственным организациям по состоянию 
на 1 марта 2010 г. поголовье свиней 
увеличилось на 36,4 тыс. голов и со-
ставило 114,2 тыс. голов (146,9%).

Производство яиц составило 232,3 
млн. штук, это на 55,9 млн. больше 
уровня прошлого года или на 31,7%. 

Производство молока составило 
124,0 тысячи тонн, что на 3,9 тыс. тонн 
больше прошлогоднего (103,2%). Рост 
производства молока отмечается в 7 
районах области.

Кроме того, увеличилась продуктив-
ность скота - за 2 месяца в среднем по 
области от каждой фуражной коровы 
надоено по 1917 кг молока - это на 185 
кг больше уровня прошлого года. Рост 
продуктивности коров отмечается в 
19 районах области. Суточный надой 
от коровы по состоянию на 15 июня 
составил 15,2 кг, что на 0,6 кг больше, 
чем на соответствующую дату про-
шлого года.

по метериалам RZN.info

сельская спортивная 
«олимпиада»

Рязанские аграрии 
увеличили производство
мяса на четверть 
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Владимир вспомнил детство, про-
веденное в селе Ново-Красное Сапож-
ковского района, знакомый с малых лет 
сельский труд и решил стать фермером. 
Мать по-прежнему жила в деревне. Кол-
хоз там развалился в лихие девяностые. 
Владимир Васильевич поехал в Иванов-
скую область, приобрел пару десятков 
ярок романовской породы и трех баран-
чиков. Овцы жили на участке, принад-
лежащем матери. Скот начал размно-
жаться. В 2006 году взял первый кредит. 
Отремонтировал на эти деньги выку-
пленное животноводческое помещение 
бывшего колхоза площадью 100 м2.

Земля была брошенная, но оформ-
лять ее все равно пришлось, она на-
ходилась в муниципальной собствен-
ности. Пять лет (!) бесконечных хож-
дений по инстанциям. Владимир Ива-
нович начал уже отчаиваться. И тогда 
обратился в министерство сельского 
хозяйства и продовольствия области. 
Вопрос был решен за несколько дней.

С этого и началось развитие 
крестьянско-фермерского хозяйства 
Владимира Железина. Сейчас сапож-
ковский фермер арендует 500 гекта-
ров. Казалось бы, фантастика – начать 
с нуля животноводческое производ-
ство. Но дело пошло благодаря упор-
ству, предприимчивости и твердости 
характера новоявленного фермера, 
а также организационной помощи со 
стороны регионального министерства 
сельского хозяйства и продоволь-
ствия. В прошлом году фермер стал 
участником специальной программы, 
разработанной для поддержки фер-
меров, которая называется «Увеличе-
ние производства животноводческой 
продукции в крестьянских (фермер-
ских) хозяйствах Рязанской области». 
Суть ее в том, что фермер может взять 

кредит в лю-
бом банке, 
но выпла-
ченные им 
по займу 
проценты государство полностью 
компенсирует. Получается, сколько 
взял, столько и отдал.

Сегодня его стадо овец составляет 
более 800 голов. Да еще 120 бычков 
на откорме.

– Чем привлекательно производство 
баранины? – спрашивает Владимир 
Васильевич. И сам же отвечает: – Ког-
да начинаешь считать, получается, что 
разводить овец выгоднее всех других 
животных. С момента рождения яг-
ненка до реализации проходит около 
года. Валушок за 10 месяцев набирает 
в среднем 17-18 килограммов. У меня 
на месте сложилась своя клиентура. 
Отдаю по 180 рублей, – продолжает 
Железин. – Хорошо идет. С одной голо-
вы получается около 3000 рублей до-
ход. А расход минимальный, особенно 
летом. Барашек с середины апреля до 
конца октября находится на пастби-
ще. Затраты на его содержание ми-
нимальны: трава (а овцы едят любую, 
какая есть), вода, да зарплата пастуха. 
Зимой кормим сеном, которое косим 
сами, веточным кормом, да и фураж 
нынче очень недорог. А барашку в день 
надо его всего 300-500 граммов.

Овцы быстро размножаются: после 
первого окота родятся три, четыре, 
иногда даже пять ягнят. Главное, чтобы 
животные содержались нормально. За 
ягнятами ухаживает одна работница. 
А всего в КФХ Железина работают три 
человека, плюс он сам – еще за троих. 
По его мнению, главное – правильно 
организовать работу.

Но, оказывается, научиться про-

изводить мясо легче, чем суметь его 
выгодно продать. Часто продукцию 
приходится отдавать перекупщикам. 
А они норовят купить мясо подешевле, 
чтобы накрутить себе побольше про-
цент. Когда скота мало, не проблема 
продать мясо самому. А как быть, ког-
да животных несколько сотен? Так у 
Владимира Железина возникла идея 
открыть свой магазин в Рязани. При-
глянулся ему Первомайский сельско-
хозяйственный рынок, уж очень место 
хорошее. Генеральный директор рын-
ка Сергей Шицков и один из учреди-
телей Юрий Головастиков к визиту 
фермера отнеслись с пониманием. 
Им самим надоели перекупщики. По 
словам Сергея Александровича, до-
говариваешься, например, с крупным 
мясокомбинатом, а торговать прихо-
дят разные крошечные ИП и ЧП, вы-
ступающие в качестве посредника 
между комбинатом и рынком. Видимо, 
кому-то нравится работать с торговым 
предприятием через своих посредни-
ков, чтобы наварить лишние деньги. А 
Железин предложил хороший товар, 
который сам и производит. Магазин 
открылся на первом этаже здания ад-
министрации, слева от входа на рынок 
со стороны улицы Вокзальной. Назы-
вается «Мясо от фермера». Работает 
уже месяц. Торгует бараниной, свини-
ной, говядиной, мясом кролика. При 
мне в магазине покупатель прицени-
вался к целой бараньей туше, одна из 
женщин взяла увесистый кусок мяса, 
другая попросила свежего сала.

Понимая, как важно помочь сель-
ским производителям реализовать 
продукцию, Владимир Железин готов 
принимать ее у всех желающих и про-
давать в своем магазине. Крольчатину, 
например, он берет в ООО «Касимов-
Миакро», которое уже несколько лет 
занимается кролиководством. А ведь 
это диетическое мясо, очень вкусное и 
полезное для здоровья. Фермер хочет, 
чтобы на прилавках его павильона ока-
зались домашние утки, гуси, индейки, 
куры, словом, то, что выращивают 
другие фермеры и крестьяне на своих 
личных подворьях. С его деловой хват-
кой и характером это получится.

Олег Дробышев

Овца высоко ценится людьми еще с первобытных времен. Одомашненная 
ранее коровы и свиньи, она обеспечивала скотоводческие общины молоком, 
мясом и одеждой. Овцы были впервые одомашнены кочевниками Центральной 
Азии около 10 тысяч лет тому назад. Баранина является незаменимым диетиче-
ским продуктом. Так чем же отличается баранина от говядины и свинины?

В баранине жира в 2 - 3 раза меньше, чем в свинине. Преимущество этого 
вида мяса в том, что холестерина в нем в 2,5 раза меньше, чем в говядине, 
и в 4 раза меньше, чем в свинине. Минеральных веществ и витаминов в ба-
ранине примерно столько же, но железа больше, чем в свинине, примерно 
на 30%! Также баранина содержит калий, натрий, кальций, магний, фосфор, 
витамины В1, В2, РР.

Сочное, сладкое баранье мясо может стать и изысканным блюдом, и важной 
частью обычного сытного обеда.

фермер владимир железин: 
характер 
соответствует 
фамилии

Лет десять назад дорожная организация, 
которой руководил Владимир Железин, 
как и ее головное предприятие, прекрати-
ла свое существование. Встал вопрос: как 
жить дальше?
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КонтРоль 
ВВозИМой ПРоДУКцИИ

Россельхознадзор проводит по-
стоянный мониторинг ввозимой про-
дукции животного происхождения и 
обеспечивает лабораторный контроль 
ее качества. Оперативно реагирует 
на любое изменение эпидемиоло-
гической обстановки в стране и при 
необходимости усиливает контроль, 
ужесточает требования к ввозимой и 
вывозимой за пределы области про-
дукции, чаще проводит  внеплановые 
проверки животноводческих комплек-
сов и предприятий переработки.

нЕт сВИноМУ ГРИППУ
По словам и.о. руководителя службы 

Олега Наумова, территория Рязанской 
области давно стабильно благополуч-
на по эпидемиологическим показате-
лям. В последние годы не было выяв-

лено ни одного очага заражения жи-
вотных серьезными заболеваниями, 
в том числе АЧС (африканской чумой 
свиней), «свиным» или «птичьим» грип-
пом. Во многом это результат кропот-
ливой, каждодневной работы службы. 
Вспышки АЧС в других регионах Рос-
сии действительно доставили немало 
беспокойств как рязанским сельхоз-
производителям, так и контролирую-
щим органам. Печальным примером 
стала гибель от африканской чумы 
свиней на Ставрополье с уничтожени-
ем всего поголовья  (7000 свиней) для 
локализации очага инфекции. 

сВоя зЕМля
Одна из актуальных проблем нахо-

дящихся в ведении Россельхознадзо-
ра - это невыполнение обязательств 
собственников по целевому исполь-
зованию земельных ресурсов, что 
приводит к зарастанию почв сорной 
травой и кустарником. Статистиче-
ские данные наглядно отражают си-
туацию, сложившуюся в области: в 
2009 году из 1443,6 тыс. га площадей 
под пашни использовалось только 
800 000 га,  то есть 40% земель фак-
тически заброшено. 

«Ответственность собственника лю-
бого масштаба наступает с момента 
приобретения земельного участка, 
- говорит начальник отдела земель-
ного контроля В.В. Кривов. Бывает, 
что трудно даже найти владельца для 
привлечения к административной от-
ветственности, но в таких случаях нам 
оказывает помощь Министерство иму-
щественных и земельных отношений 

области, которое 
выявляет соб-
ственников и пе-
редает нам дела 
для выполнения 
предписаний. Се-
рьезным наруше-
нием Земельного 
Кодекса является 
и промышлен-
ная разработка 
на землях сель-
хозназначения, 
здесь можно 
привести при-
мер разработки 
карьера Соколов-

ским кирпичным заводом». 

нИЧьИ ПЕстИцИДы
В функции Россельхознадзора вхо-

дит также выявление бесхозных или 
заброшенных складов агрохимикатов 
для их последующей утилизации. В 
Рязанской области до сих пор встре-
чаются склады, не зарегистрирован-
ные в журналах учета, с просроченной 
химической продукцией или содержи-
мым вовсе не установленного каче-
ства. 

остоРожно – нЕМАтоДА
Этим летом сотрудники отдела фи-

тосанитарного надзора Управления  
Россельхознадзора по Рязанской и 

неусыпный контроль
службы россельхознадзора

Россельхознадзор - Федеральная служба по ветеринарному и 
фитосанитарному надзору - федеральный орган исполнительной 
власти, находящийся в ведении Министерства сельского хозяй-
ства. Образована в 2004 году и осуществляет функции по контролю 
и надзору в сферах:  ветеринарии, карантина и защиты растений, 
использования пестицидов и агрохимикатов, обеспечения плодо-
родия почв, селекционных достижений, по защите населения от 
болезней общих для человека и животных, качества и безопасно-
сти зерна и продуктов его переработки, лесного и пожарного кон-
троля и надзора.

Тамбовской областям проводят рабо-
ту по выявлению очагов зараженности 
золотистой картофельной нематодой, 
поражающей пасленовые культуры, в 
частности, -  картофель. Этот парази-
тический организм снижает урожай-
ность до 50%, выявить же его можно 
только лабораторными методами. В 
этом сезоне найдены очаги заражения 
в Рязанском, Сараевском и Новодере-
венском районах. Разносится золоти-
стая картофельная нематода главным 
образом с семенным материалом, по-
этому наиболее действенный способ 
избавления от нее – это севооборот. 
Сельхозпроизводители, в том числе 
и частного сектора, должны помнить, 
что резкое снижение урожайности 
картофеля – тревожный сигнал, при-
чиной которого может служить инфи-
цирование растений и почвы, и, конеч-
но, обратиться в Управление Россель-
хознадзора для проведения анализа.

В 2007 году в Тамбовской области 
было зарегистрировано заболева-
ние, поражающее плодовые деревья 
– так называемый, плодовый ожог. В 
связи с этим сотрудниками службы 
Россельхознадзора проводится об-
следование садов Рязанской обла-
сти. Очаги инфекции уже выявлены в 
Рязанском и Новодеревенском райо-
нах, поэтому очень важно проконтро-
лировать ввоз и вывоз саженцев за 
границы области. 

За время своей деятельности служ-
ба Россельxознадзорa уже зареко-
мендовала себя как организация, обе-
спечивающая надлежащий контроль и 
способствующая продовольственной 
безопасности региона. Руководство 
службы выражает надежду на высо-
кую степень ответственности всех 
сельxозпроизводителей, их продуман-
ное отношение к своим правам и обя-
занностям и понимание своего граж-
данского долга перед обществом. 

Ольга Георгиеш
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разведение раков – 
доходный бизнес

Выделяют следующие типы 
хозяйств — прудовое и завод-
ское. Более выгодным считает-
ся разведение раков в прудах, 
потому что для раков главное 
не проточность воды (хотя и она 
имеет определенное значение), 
а возможность обустраивать 
свои норы. Для этого им нужны 
глинистые берега и каменистое 
дно. Начинающим раководам 
имеет смысл вначале разво-
дить сеголеток (подросший ма-
лек до года), так как на посто-
янном рынке сбыта их продажа 
дает хорошую прибыль. 

Организовать водоем для 
разведения раков достаточно 
просто. Глубина такого водое-
ма может составлять 1-2 метра, 
а площадь 30-60 квадратных 
метров. Дно нужно выложить 
камнями и слегка присыпать 
речным песком (для легкости 
передвижения). По кромке берега 
желательно высадить садовую либо 
полевую траву. Необходимо организо-
вать водоотвод. Это может быть обыч-
ная труба, закрывающаяся сверху за-
движкой. На трубу необходимо надеть 
сетку, чтобы раки через нее не покину-
ли свой водоем. Менять воду в водое-
ме желательно раз в две-три недели. 
Открыв заслонку на трубе, параллель-
но заливайте в водоем новую воду из 
шланга. Стоит обновлять не более 20-
30% воды, чтобы не сильно изменять 

микроклимат водоема. 
Раков помещают в пруды плотно-

стью посадки 1-5 шт. на каждый ква-
дратный метр и температурой воды 
выше 7°С.  Личинки первой стадии 
появляются при данном способе раз-
ведения в мае-июне. После второй 
линьки молодняк, который не достиг 
массы взрослого рака, пересаживают 
в маточный пруд, ну а маленьких рач-
ков доращивают до сеголеток, масса 
которых должна быть 7-10 г. Сезон для 
разведения раков короток – в зависи-

мости от региона он составляет от 5 
до 7 месяцев. Но за это время каждый 
рак успевает обзавестись потомством 
в сумме около тридцати особей. Так 
что на каждого запущенного весной в 
водоем рака вы к осени получите еще 
30. Раков-годовиков, если условия 
содержания соответствуют нормам 
зимовки, можно выловить и переме-

стить в нагульные пруды. Там 
плотность посадки должна 
быть меньше, чем в предыду-
щем водоеме. В конце второ-
го или на третьем году жизни 
раки достигают товарной мас-
сы 40-50 г при длине 9-10 см. 
Кормить раков можно раз в не-
сколько дней, просто кидая в 
воду мелко нарезанные кусоч-
ки мяса, рыбы или даже хлеба. 
Когда они осядут на дно – раки 
их сами найдут и съедят. Су-
точная норма кормления – это 
2% от массы тела рака. При-
сутствие природных кормов в 
водоеме поможет сократить 
затраты на выращивание раков, 
для этого необходимо выяснить, 
какие природные кормовые ре-
сурсы имеются. К ним относят-
ся водоросли, черви, «сорная» 
рыба и др. Дополнительного 
ухода за раками не требуется. 
Основной доход будет идти от 

продажи раков, поэтому необходимо 
заранее найти потребителей – дого-
вориться с ресторанами, питейными 
заведениями, пивными ларьками. Как 
показывают финансовые выкладки, 
разведение раков – это вполне рен-
табельный бизнес, способный высту-
пать как в роли доходного хобби, так и 
в роли основного источника доходов. 
Разводить раков на самом деле не так 
сложно, как может показаться на пер-
вый взгляд, а доходы этот бизнес при-
носит вполне приличные. 

Спрос на раков  существует во всем мире уже довольно давно. 
Поэтому разведение раков может стать весьма неплохой возмож-
ностью заработать, если заниматься этим бизнесом в домашних 
условиях. Это связано с тем, что промышленное разведение раков 
сегодня не столь эффективно по ряду причин: во-первых, большой 
объем готовой продукции (раков) достаточно сложно реализовать 
за короткий срок, во-вторых, прибыль от продажи будет не столь 
высока, чтобы быстро окупить стартовые затраты. 
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С 27 января 2011 г. аренда земельных паев теряет 
силу. Как подготовиться к новым отношениям?

соВЕты ЮРИстА

В начале 90-х годов жители сел и 
деревень в массовом порядке при-
ватизировали земли бывших колхо-
зов и совхозов. Земельный пай не 
является отдельным участком, он 
дает лишь право собственности на 
землю в доле со всеми остальными 
собственниками. При этом нигде не 
записано, каким именно участком 
владеет собственник земельного 
пая (земельной доли). Получив сви-
детельство на право собственности 
на земельный пай, граждане в том 
же массовом порядке сдавали свои 
доли в аренду различным коммерче-
ским организациям. 

С 27 января 2003 г. начал дей-
ствовать федеральный закон от 24 
июля 2002 г. № 101-ФЗ «Об обороте 
земель сельскохозяйственного на-
значения». Требования к договорам 
аренды изменились. Объектом арен-
ды теперь могут быть не земельные 
доли, а только земельные участки, 
выделенные в счет доли в праве 
общей собственности на участок, с 
установленными границами (абзац 2 
части 2 ст. 12 Федерального закона  
от 24 июля 2002 г. № 101-ФЗ «Об обо-
роте земель сельскохозяйственного 
назначения»).

Привести свой 
договор в соответ-
ствие с этим зако-
ном дело доволь-
но хлопотное. Для 
выделения участка 
необходимо вы-
полнить землеустроительные работы 
по определению границ. Затем нужно 
поставить участок (или передаваемое 
в аренду поле, в состав которого вхо-
дят земельные доли) на кадастровый 
учет. Каждый дольщик должен   полу-
чить в регистрационной палате новое 

свидетельство о праве собственности 
на земельную долю в уже зарегистри-
рованном конкретном участке (поле). 
Наконец, договор аренды заключает-
ся и регистрируется их в Федераль-
ной службе государственной реги-
страции, кадастра и картографии. На 
каждом этапе приходится нести рас-
ходы по найму специалистов и уплате 
государственной пошлины. Закон «Об 
обороте земель...» требует, чтобы все 

договоры аренды 
земельных долей, 
заключенные до 
27 января 2003 г. 
были переоформ-
лены таким обра-
зом (ч.2 ст. 16 За-
кона «Об обороте 

земель…»). 
Уважаемый читатель спросит, какое 

ему дело до таких  формальностей. С 
27 января 2011 г. все договоры арен-
ды земельных паев теряют юриди-
ческую силу. Теперь к отношениям 
между собственником земельного 

пая и сельскохозяйственной органи-
зацией будут применяться правила 
о доверительном управлении иму-
ществом. Бывшие арендаторы пре-
вратятся в доверительных управляю-
щих, а арендодатели – в учредителей 
управления.

Изменятся права и обязанности сто-
рон. Арендодатель станет учредите-
лем управления, а арендатор -  дове-
рительным управляющим.

С 27 января 2011 г. хозяйствующая 
организация  сможет издать приказ 
о том, что все земельные доли нахо-
дятся у нее в доверительном управ-
лении. Хорошо это или плохо? Сейчас 
прибыль от использования земель-
ного пая арендатор оставляет себе. 
Собственнику причитается только 
арендная плата. При доверительном 
управлении, наоборот, собственник 
пая вправе требовать прибыль себе, 
поскольку именно собственник яв-
ляется выгодоприобретателем (ч.1 
ст. 1012 ГК РФ). Сам доверительный 
управляющий по закону сможет рас-

новые правила аренды 
земельных паев

с 27 янВАРя 2011 г. 
ВсЕ ДоГоВоРы АРЕнДы 
зЕМЕльныХ ПАЕВ тЕРяЮт 
ЮРИДИЧЕсКУЮ сИлУ

Юристы группы компаний 
«ПРАВоВАя зАщИтА» 

осуществляют 
квалифицированную 

правовую помощь 

Рязань, ул. Введенская, д. 110, оф. 
315 (пл. Мичурина, здание РПтИ, 3-й 
этаж), сайт:  www.realtylaw.ru/ryazan, 
e-mail: ryazan@realtylaw.ru. 

запись по телефону: (4912) 24-12-19
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считывать только на вознаграждение, 
которое оговорено в договоре дове-
рительного управления, и возмеще-
ние издержек по управлению землей. 
Вознаграждение управляющему мо-
жет выплачиваться только за счет до-
ходов от использования переданного 
в управление имущества (ст. 1023 ГК). 
Это и не удивительно. Доверительный 
управляющий, по закону своего рода 
слуга, а собственник имущества – его 
клиент.  

М о ж е т  б ы т ь ,  г р а ж д а н и н у -
собственнику одного единственного 
пая и нет дела до выбивания из до-
верительного управляющего боль-
ших прибылей. В силу юридической 
неграмотности, больших издержек 
на судебный процесс и малой доли 
дохода. Однако картина совершен-
но меняется, если все паи в свое 
время  были выкуплены сельскохо-
зяйственной организацией и в дове-
рительном управлении оказывается 
целое поле. Управляющий может 
рассчитывать на вознаграждение, 
указанное в договоре доверитель-
ного управления. Так гласит ст.1023 
ГК РФ. Что делать, если до 27 января 
2011 г. таковой договор так и не был 
заключён? Если стороны не догово-
рились сами, дело будет разрешать 
суд и принимать решение ему будет 
довольно сложно. В таких случа-
ях суд определяет вознаграждение 
«по цене, которая при сравнимых 
обстоятельствах обычно взимает-
ся за аналогичные товары, работы, 
услуги» (ч.3 ст. 424 ГК РФ). Однако 
в Рязанской области еще нет усто-
явшегося рынка услуг по довери-
тельному управлению земельными 
паями. Судебная практика пока еще 
не сформировалась. Сторонам при-

дется самостоятельно выискивать 
«сравнимые обстоятельства» и «ана-
логичные товары, работы, услуги». 

В то же время есть неприятные но-
вости и для учредителя управления. 
Долги по обязательствам, возникшим 
в связи с доверительным управлени-
ем имуществом, погашаются за счет 
этого имущества. В случае недоста-
точности этого имущества взыскание 
может быть обращено на имущество  
доверительного управляющего, при 
недостаточности и его имущества 
на имущество учредителя управле-
ния, не переданное в доверительное 
управление  (ч.3 ст. 1022 ГК РФ). Про-
ще говоря, при банкротстве колхоза, 
долевая земля может уйти за долги 
кредиторам. А если ее не хватит, то 
по обязательствам перед кредитора-

ми бывший собственник земельного 
пая сможет ответить своей машиной, 
второй квартирой, гаражом и счетом 
в банке. 

Наилучший уход от этих проблем – 
не доводить дело до суда, а все-таки 
заключить договор доверительного 
управления земельными паями, или 
переоформить аренду паев на аренду 
участков. 

Подробности о заключении дого-
воров доверительного управления 
земельными паями и оформлении 
договоров аренды земель сельско-
хозяйственного назначения вы мо-
жете узнать в компании «Правовая 
Защита».

Ананьева Ирина
Юрист группы компаний 

«Правовая Защита»

В 1991 году Ричард Овертон по-
дал в суд на крупную пивоваренную 
компанию Anheuser-Busch, на сумму 
в десять тысяч долларов. Он утверж-
дал, что испытывал моральные стра-
дания и финансовые потери от того 
что, сколько бы пива он не пил, его 
фантазии о красотках в бикини на 
тропическом пляже так и не вопло-
щались в жизнь, хотя именно этим 
реклама и завлекала его к покупке 
пива Bud Light. Его иск был отклонен.

В 1995 году Роберт Ли Брок предъ-
явил самому себе иск на 5 миллионов 
долларов. Обвинял он себя в том, что 
нарушил свои собственные граждан-
ские права и религиозные принципы, 
позволив себе напиться и совершить 
кражу со взломом, что в дальнейшем 
привело его к 23 годам заключения 
в исправительной колонии штата 
Вирджиния. Что же он надеялся по-
лучить в итоге? Так как тюремное 
заключение не давало ему возмож-

ности получать доход, он ожидал, что 
обязательства по покрытию данного 
иска должно понести государство. Суд 
отказал в рассмотрении дела.

В 2000 году Клинти Питерс попы-
талась отсудить 15 тысяч долларов у 
Universal Studios. Клинти обвинила сту-
дию в том, что при посещении аттрак-
циона «дом с приведениями» она ис-
пытала чрезмерный страх, моральные 
страдания и эмоциональную травму.

В 2002 году Эдвард Брюер попытал-
ся отсудить у госпиталя города Прови-
денс два миллиона долларов. Он обви-
нял администрацию в том, что вслед-
ствие их халатности ничто не помеша-
ло ему изнасиловать одну из пациенток 
госпиталя. Суд постановил, что вся 
тяжесть ответственности за понеснное 
Брюером наказание, лежит только на 
его совести, позволившей ему со-
вершить данное преступление, и за-
кон не обязывал госпиталь защищать 

Брюера от сделанного им выбора.

В 2005 году Остин Эйткин подал в 
суд на NBC, сумма иска составляла 
два с половиной миллиона долларов. 
По его свидетельству один из эпизо-
дов передачи «Фактор страха» доста-
вил ему «травму, страдания и боль». Он 
утверждал, что телевизионная демон-
страция того, как конкурсанты поедали 
крыс, довела его до головокружения и 
тошноты. Судья счёл это иск абсурд-
ным и отказал в его рассмотрении.

В 2006 году Аллен Хекард предъя-
вил иск баскетболисту Майклу Джор-
дану и основателю Nike Филу Найту, 
потребовав 832 миллиона долларов 
компенсации. Хекард заявил, что 
подвергался клевете, испытывал мо-
ральную травму, боль и страдание 
следствие того, что люди принимали 
его за широко разрекламированную 
звезду баскетбола. На следующий 
год Хекард отказался от своего иска.

 

забавные факты в юриспруденции
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оБЪяВлЕнИя

Продать, купить или обменять 
недвижимость, автотехнику, любые товары и предметы; 

предложить услуги, познакомиться и поздравить со знаменательной 
датой вы можете с помощью бесплатных объявлений 

в газете «Аграрный вопрос». 

Позвонить по тел.: 8 (4912) 93-11-50, 
8 (903) 839-05-71, 990-571.

Прислать на эл. почту: agrovopros@mail.ru

Прислать письмом по адресу: 
390013, г. Рязань, 
Михайловское шоссе, д. 238А, оф. 224. 

ПодАть  объявление можно одним из удобных для вАс сПособом:                          

Поздравляем
с юбилеем!

Челышева 
Юлия Валентиновича,

руководителя ООО «Андроновское»
 Клепиковского района

Сазонкина 
Ивана Михайловича, 

заместителя начальника отдела 
земледелия и растениеводства 

Минсельхоза Рязанской области

Морозова 
Евгения Алексеевича, 

руководителя СПК «Ходынино» 
Рыбновского района

Отца Гермогена 
(Валерия Ивановича 

Дорофеева),
управляющего СХПК «Воскресе-

ние» Михайловского района

Поротикова
Владимира Михайловича,
руководителя ООО «Рассвет» 

Михайловского района

продаю

услуги

услуги спецтехники

куплю

ищу работу

требуются

земельный участок. 50 соток. Захаров-
ский р-н, 30 км от Рязани. Асфальтирован-
ная дорога к дому. На участке недостроен-
ный дом 106 кв. м., свет, вода на террито-
рии, автобусное сообщение. 400 тыс. руб. 
Торг. Срочно. Тел. 8 (920)-997-62-52.
Двухэтажный коттедж в пос. Милос-
лавка, пл. 107,67кв.м, недостроенный. 
Земельный участок – 11 соток, 550 тыс. 
руб., торг., 8-906-647-56-94
Организация продает МАз 53603 – 
2124 2003 года выпуска, борт, ворота, г/п 
10т, дл. 6м, хорошее состояние, 650 тыс. 
руб., торг. 24-16-73; 24-10-84; 8-910-
641-13-60.
Борону дисковую БДН-3. Плуг, 
2-корпусной. Ботводробитель 2-рядный. 
Грабли ГВЦ-3. Тележку тракторную 
2-осную 2ПТС-4, сот. т. 8-910-904-47-32. 
Комбайн «Дон 1500», 94 г. в., 400 т. р. 
трактор ЮМз-6, грейферн., 94 г. в., 180 
т. р., сот. т. 8-915-621-14-98. 
Комбайн КПК, картофелеубор., в раб. 
сост., 2000 г. в., 300 т. р. Трактор МТЗ-80, 
82 г. в., 130 т. р. Фрезу сад.-огородную, 
сот. т. 8-906-541-74-84. 
Косилку трактор., сегмент., в раб. сост., 
20 т. р. УАЗ-452, 80 г. в., «буханка», в хор. 
сост., без докум., на ходу, 15 т. р., сот. т. 
8-905-691-53-70. 
Плуг 3-корпусной, для трактора МТЗ, 
100 т. р. Меняю трактор Т-40 с передком, 
в норм. сост. на а/м УАЗ., сот. т. 8-903-
548-16-38. 
Плуг для трактора Т-25, 12 т. р., сот. т. 
8-910-577-50-26. 
Прицеп тракторный к МТЗ-80, 90 г. в., 
1-осный, г/п 5,5 т, самосвальный, мет., 
40 т. р., сот. т. 8-916-081-56-15. 
трактор Дт-75, 87 г. в., 60 т. р., сот. т. 

8-905-186-96-55.   
трактор Дт-75, 87 г. в., 60 т. р. ЛуАЗ-969, 
82 г. в., 25 т. р., сот. т. 8-960-574-71-91. 
трактор Дт-75, 88 г. в., с плугом, 60 т. р., 
сот. т. 8-961-012-84-88. 

  
трактор Мтз-80, -82, сот. т. 8-906-649-
40-51. 
трактор т25, в хор. сост., с плугом, до 85 
т. р., сот. т. 8-915-610-17-27. 
трактор т-170, «болотник». Установ-
ку сваебойную на базе трактора Т-130, 
-170, рассм. все вар., сот. т. 8-906-543-
29-62. 
Дверь переднюю левую, для а/м ВАЗ-
2112, сот. т. 8-910-635-94-56. 
Двигатель с докум. к а/м ГАЗ-63, сот. т. 
8-910-618-10-22. 
Диски R15, 4 шт., R16, 4 шт., сот. т. 8-920-
970-36-18.
Диски литые, а/м, R15, для а/м Шевроле-
Лачетти, сот. т. 8-903-641-03-24. 
запчасти к а/м ГАЗ-21, т. 99-59-34.   
запчасти, б/у к а/м Тойота-Лендкруизер-
80., сот. т. 8-910-901-95-40. 
зеркало правое, фару правую, бампер 
перед., желат. «сн. Королева», для а/м 
Лада-Приора, сот. т. 8-920-630-17-67. 

«Ванна под ключ». Ремонт и отделка 
помещений. Эмалировка ванн. Тел.: 8 
(4912) 55-51-10, 99-28-67.
тУРБИны, ремонт, обмен, новые, для лю-
бых типов двигателей. 8 (4912) 999-700. 
г. Рязань, ул. Касимовское шоссе, 1а 
(территория автостоянки).
«сАУнА ПоД КлЮЧ». РЕМОНТ И ОТ-
ДЕЛКА. ТЕЛ. (903)-836-40-55, Антон Ни-
колаевич. 

 
Автодиагностика инжект. а/м ВАЗ. Ре-
монт, чип-тюнинг, смотка спидометров. 
Уст. аудиотехники, сигнализ., шумоизо-
ляция, перетяжка салона, рулей (поду-
шек безоп.). Тонировка, т. 99-09-35, сот. 
т. 8-910-907-50-15. 

Автоцентр на ЦСК предлагает услуги 
по ремонту а/м отеч. и имп. произ-
водства, а также антикор, установку 
сигнализаций, сот. т. 8-910-564-00-72, 
Роман. 

 
трактористы в СПК, Рыбновский р-н, соц. 
гар., з/п от 15 т. р., сот. т. 8-906-649-72-49.  
Бульдозерист на бульдозер Т-130, 
Т-170, сот. т. 8-910-501-75-98. 
Бульдозерист на трактор Т-170, сот. т. 
8-910-566-54-65. 
Бульдозерист, орг., на Т-170, з/п 14 т. 
р., сот. т. 8-915-620-87-35. 
Эл. сварщик, машинист копра, экскава-
торщик, крановщик, бульдозерист, сот. т. 
8-906-546-22-88. 
Экскаваторщик на ЭО-4225, автокра-
новщик на КС-3577, ЭКСКАВАТОРЩИК 
на экскаватор, опыт раб. т. 8-910-561-
17-35 

зАМ. РУКоВоДИтЕля пом. руководите-
ля, з/п от 15 т. р. 8-920-632-11-39 
ВоДИтЕля кат. B, с личным а./м. по со-
вместительству, хорошее знание Рязани и 
области. 8-953-743-79-93. 
ВоДИтЕля кат. В, С, Д , стаж 20 лет, воз-
можно на личном автомобиле «Газель», 
тент, 1, 5, т. 8-910-900-36-77. 
Экскаваторщика, муж. 54 лет, большой 
опыт раб., постоянную, сот. т. 8-905-186-
02-93 
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деловое издание КАлЕйДосКоП

Благополучный месяц для 
оВноВ. Все будет удаваться с лег-
костью, особенно, если Овны суме-
ют сдерживать эмоции и станут бо-
лее серьезно относиться к жизни. 
А вот удача в азартных играх в этот 
месяц не на их стороне. 

Июль будет наполнен для 
тЕльцоВ активной профессио-
нальной деятельностью и домаш-
ними хлопотами. Важно проявить 
терпение в середине месяца и 
не брать на себя лишних обяза-
тельств, а также отказаться от 
принятия судьбоносных решений. 

БлИзнЕцоВ ожидает период пол-
ного затишья в делах, предлагается 
оставить решение задач до лучших 
времен. Во второй декаде Близнецы 
могут пострадать из-за слишком по-
спешно сделанных выводов. 

В июле продолжится неблаго-
приятное развитие событий для 
РАКоВ. Важных дел на это время 
планировать не следует, посвятите 
июль отдыху и любимым занятиям, 
а также близким людям и семье. 

В июле льВАМ придется разда-
вать долги и подводить итоги. Воз-
можно, что наступит подавленное со-
стояние, в такие моменты Львов под-
держат близкие и любимые люди. 

Июль способствует ДЕВАМ в раз-
работке планов на будущее. Высока 
физическая активность, вероятны 
спортивные достижения. Середина 
месяца чревата срывами в делах. 

В июле ВЕсАМ даже вздохнуть бу-
дет некогда. Работы окажется очень 
много. Тщательное продумывание 
своих действий, будет лучшим ви-
дом поведения для Весов. 

Июль благоприятен для работы 
сКоРПИоноВ над своим внутрен-
ним «я» и внешним обликом. Скорпио-
ны будут нравиться противоположно-
му полу, но вероятны конфликты из-за 
чрезмерной любознательности. 

Рискованные действия стРЕль-
цоВ в июле чреваты неожиданны-
ми последствиями во всех сферах. 
Отпуск в это время полон позитива. 

Середина года будет очень слож-
ной для КозЕРоГоВ. Погасить не-
гатив в июле они смогут, отказавшись 
от ответственности в пользу выше-
стоящего лица. Следует отложить 
важные дела и перемены. Дальние 
поездки опасны для здоровья. 

Труд на свое и общественное 
благо будет занимать все время 
ВоДолЕЕВ в июле. Новые про-
екты начинать не следует. Поезд-
ки конца месяца могут оказаться 
чрезвычайно приятными. 

Период испытаний для РыБ про-
должается в июле, и он может осно-
вательно повлиять на их судьбу. От 
новых проектов лучше отказаться и 
посвятить время активному отдыху. 

 
Центральный летний месяц в Рязанской области  ожидается 

несколько теплее обычного, осадки – в пределах нормы.
В первые дни июля пройдут грозовые дожди, температу-

ра днем +21-+26°С. К середине первой декады - жарко  - до 
+30°С, возможны локальные грозовые дожди. В конце декады  
станет прохладнее -  +17 - +22°С, без существенных осадков.  

В середине месяца ожидаются кратковременные грозовые дожди и колеба-
ния температуры от +23 - +28°С до +16 - +21°С. В конце второй декады -  жарко 
и сухо - до +26 - +31°С.

К началу третьей декады грозовые дожди ослабят жару до +20 - +25°С. В се-
редине вновь установится сухая и жаркая погода до +28 - +33°С. Завершится 
июль ослаблением жары до +21 - +26°С и локальными грозовыми дождями. 

По данным Росгидрометеоцентра

ПРоГноз ПоГоДы нА ИЮль  

На зосиму (2 июля) пчелы начинают 
заливать соты медом. У ловцов пере-
пелов тоже есть свой день - 3 июля 
(Мефодия-перепелятника). В этот 
день охотники стараются поймать хотя 
бы одного перепела, тогда, по примете, 
все лето будет удачным. 

После тезок Ульяна (4 июля) и Улья-
ны (5 июля) в день явления Тихвинской 
Богородицы (9 июля), по народным 
поверьям, в лесах поспевает земляни-
ка. Если в этот день идет дождь - все 
лето до сентября будет дождливым. 
Хорошая погода предвещает тепло и 
солнце семь недель подряд.

После Германова дня - 11 июля - начи-
нают готовиться к покосу и концу поста. 

Петров день на Руси всегда отмечал-
ся особо. На праздник святого апосто-
ла Петра-ключника (хранителя ключей 
от небесного царства), как и на Пасху, 
утром солнце начинало «играть»: пере-
ливаться всеми цветами радуги. Суще-
ствовал обычай в этот день устраивать 
«гулянки Петровы», водить хороводы и 
качаться на качелях. Утром люди ходили 
на родник умываться «Петровой водой» 
и отмечать праздник более крепкими 
напитками. С Петрова дня начинался 
покос. Если в этот день шел дождь, сено 
будет жестким, плохим, но зато урожай 
по этой примете должен быть обиль-
ным. А если дождь принимался идти не-
сколько раз - урожай обещал быть осо-

бенно хорошим. Святой Петр считается 
покровителем рыболовов, поэтому на 
Петров день заканчивается весенний и 
начинается летний рыболовный сезон. 
Рыбаки  стараются не пропустить ры-
балку в этот праздник.

14 июля - день святых Козьмы и 
Дамиана. С этого дня в средней поло-
се начинали полоть огороды.

После 17 июля - Марфиного дня 
- на Афанасьев день люди наблюда-
ют «игру месяца». В народе говорят, 
что он «перебегает» с места на место, 
переливаясь всеми цветами радуги. 
Это предвещает хороший урожай, как 
и рано поспевшая (к 21 июля, на Про-
копьев день) черника.

25 июля, в день памяти святого 
мученика Прокла, советовали хоро-
шо умываться и особенно протирать 
глаза утренней росой, считалось, что 
она помогает от глазных болезней. 
Этой же росой, собранной рано утром, 
смывали порчу и сглаз.

28 июля - день Владимира Крас-
ное солнышко. Считается, что в этот 
день солнце светит особенно ярко.

Хотя лето еще в разгаре, но после Ма-
рины (30 июля) и Емельяна (31 июля) 
уже начинали задумываться об осени. 
По народной примете, осень будет та-
кой, как два последних дня июля и пер-
вый день августа - последнего летнего 
месяца.

Дворник-дворняга

Июль считался месяцем гроз и поэтому назывался «грозником». Это  
был месяц тяжелых работ в поле и на огороде, поэтому с его приходом 
заканчивались и веселые гулянья, которых много было в июне. 

приметы июля
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анекдоты

ЮМоР

«орел»
НЕВыДУМАННыЕ ИСТОРИИ

Однокашники моего приятеля, вы-
пускники художественного ВУЗа, от-
правились работать реставраторами в 
одну подмосковную усадьбу. Усадьба 
была окружена огромным парком, где 
росли вековые деревья, и жили, навер-
ное, столь же почтенные вороны (с уда-
рением на первом слоге). 

С одним из этих воронов у супругов-
реставраторов сложились дружеские 
отношения. Они подкармливали птицу, 
и ворон - вероятно в благодарность, 
стал с ними иногда разговаривать. Из-
вестно, что вороны - неплохие подра-
жатели. И этот ворон выучил несколько 
слов, наиболее часто повторявшихся в 
его присутствии: «хлебушек» (понятное 
дело, произносилось во время кормле-
ния), «птичка» (как нейтральное обра-
щение) и «орел» (это говорилось жен-
ской половиной реставраторской четы 
ласково-шутливо: «Ах, ты наш орел!»). 

А надо сказать, что усадьба привлека-
ла не только реставраторов и воронов, 
но и туристов. И вот в один прекрасный 
день, когда ручной ворон реставрато-
ров как раз совершал утренний моци-
он, прыгая, как мальчик, по посыпанной 
гравием парковой аллее, на ней пока-
залась группа школьников с экскурсо-
водом. Экскурсовод, строгая пожилая 
тетенька, что-то компетентно вещала 
об истории парка, решительно обрубая 

Слышал и читал, что такое про-
исходит, но вот теперь и сам по-
лучил SMS: «Привет! Положи 
мне, пожалуйста, на этот номер 
300 рублей. Обязательно верну. 
Саня». От делать нечего ответил: 
«Привет! У меня только 500 одной 
бумажкой. Скинь мне на этот но-
мер 200, а я тебе 500». Жду...

 Колхозные кони совсем от рук 
отбились. Представляете, в 
ночное не ходят, в плуг запрячь 
невозможно, воду возить от-
казываются. Цыгане из табора 
пропадать стали...

Встреча новых русских. Каж-
дый привел с собой громадину-
охранника. И только у одного - 
щуплый, низкорослый, болезнен-
ного вида. 
- Он у тебя крутой боец? 
- Да нет, совсем никакой. 
- Снайпер? 
- Никогда оружия в руках не дер-
жал. 
- Так зачем ты его за собой та-
скаешь? 
- (Поглаживая охранника по го-
лове). - А он у меня уже четвер-
тый такой, все его за меня при-
нимают.

 В баре грустный мужик заказы-
вает рюмку за рюмкой. В конце 
концов, бармен не выдерживает 
и спрашивает: 
- Что случилось-то? 
- Да, блин, с женой поругался. 
Она обещала месяц со мной не 
разговаривать. 
- Да уж... Представляю, как тебе 
хреново. 
- И не говори! Сегодня послед-
ний день...

Отправил тещу в круиз на тепло-
ходе «Чапаев». Не «Титаник», ко-
нечно,  но надежда есть.

Диагноз для ГИБДД – «стригущий 
лишай». И стригут и лишают…

все идиотские детские вопросы. И тут 
они увидели ворона, который с инте-
ресом на них поглядывал, наклонив му-
друю голову. 

Дети, конечно, тут же полезли к экс-
курсоводше с вопросами: «МарьВанна, 
а что это за птичка?» МарьВанна не-
сколько задумалась: вроде не ворона; 
похож на грача, но у того клюв желтый - 
значит не грач... И тут ее осенило, и она, 
назидательно воздев узловатый палец, 
ответствовала: «Это, дети ворон». На 
что ворон блеснул глазом и невозмути-
мо поправил ее: «Орел!». (Услышав че-
ловеческую речь, он, как птица воспи-
танная, почувствовал себя обязанным 
что-то ответить). Экскурсовод как сто-
яла, так и села на дорогу - к огромной 
радости детей, которые, может быть, 
впервые в жизни увидели настоящего 
«орла», да еще и говорящего. 

Из ШКольныХ соЧИнЕнИй
Анна Каренина бросилась под поезд, и он долго влачил ее жал-
кое существование. 

Базаров любил народ, который помогал ему ловить лягушек. 

Бедный, бедный Пьер Безухов! Элен наставила ему рога, а 
князь Курагин сделал из него дойную корову. 

Белозубый Витя и его светлые глаза смотрят в даль. 

Бойцы жалели голодных детей и давали им консервные банки. 

Болконский после измены Наташе Ростовой долго не мог опра-
виться. Он оправился только после того, как подъехал к дубу. 

В заповеднике живут звери, которые уже вымерли. 

В Италии Гоголь отдыхал от ревизоров. 






